



**Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN betreffend
„Korrektur der Fahrbahnmarkierung
in der Fahrradstraße Annabergstraße in Eddersheim“**

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, die Fahrbahnmarkierung in der Fahrradstraße Annabergstraße in Eddersheim im Bereich von der Neckarstraße kommend zu korrigieren und in die Fahrbahnmitte zu versetzen.
2. Die Maßnahme soll umgehend umgesetzt werden, um die Verkehrssicherheit für Radfahrende zeitnahe zu verbessern.
3. Die Verwaltung wird beauftragt, nach Umsetzung der Maßnahme zu prüfen, ob weitere Anpassungen der Markierungen in anderen Bereichen der Fahrradstraße erforderlich sind.

Begründung:

Die Fahrradstraße Annabergstraße in Eddersheim weist derzeit einen erheblichen Sicherheitsmangel auf. Die Fahrbahnmarkierung von der Neckarstraße kommend ist fehlerhaft platziert, was dazu führt, dass Radfahrende kurz nach Einfahrt in die Fahrradstraße mit parkenden Autos kollidieren können. Diese Gefahrenstelle widerspricht dem eigentlichen Zweck einer Fahrradstraße, die gemäß dem Nationalen Radverkehrsplan (NRVP) 3.0 als wichtiger Bestandteil einer lückenlosen und sicheren Radverkehrsinfrastruktur dienen soll. Fahrradstraßen sind nach Definition des Bundes dem Radverkehr vorbehaltene Straßen, in denen der Radverkehr Vorrang genießt. Die korrekte Markierung ist dabei ein entscheidendes Element für die Verkehrssicherheit. Laut Leitfaden für Fahrradstraßen des Bundesamts für Logistik und Mobilität sollten Markierungen so angebracht sein, dass sie eine sichere Führung des Radverkehrs gewährleisten und Konflikte mit anderen Verkehrsteilnehmenden minimieren. Die Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Städte empfiehlt in ihrem Leitfaden explizit die "Anordnung von Begleitlinien" und betont die Bedeutung einer sicheren Führung des Radverkehrs durch entsprechende Markierungen. Eine Verlegung der Markierung in die Fahrbahnmitte würde die Sicherheit deutlich erhöhen und den Intentionen einer Fahrradstraße gerechter werden.

Hattersheim, 10. Juni 2025

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Nathalie Ferko